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12 月各地方政府衛生局為 281 人。根據財政部截至 102 年餐飲業者之統計數據為 113,413 家，以

中央結合地方之稽查人數為 369 人，平均一位稽查人員負責 307 家，人力負荷量與負擔過於龐

大，實有檢討之處。 

提案人：李彥秀  王育敏 

連署人：陳宜民  蔣萬安 

主席：請衛福部食品藥物管理署姜署長說明。 

姜署長郁美：主席、各位委員。第 2 行改為「建請衛福部針對稽查各式食品、食品添加物、食品容

器具等之稽查抽驗業務所需人力，於一個月內提供相關評估報告，應包含人力、編制與稽查方

向。」。 

主席：好，那就按照修正文字通過。 

進行第 12 案。 

12、 

建請農委會應秉持專業之素養與態度，針對我國欲進口美國豬肉未有更周延、具體之標準與

風險評估報告前。應以「零檢出」作為保障國人食品安全為標準。 

說明： 

一、此應由行政院召集各部會全面考量之國家政策，不應以臺灣為申請加入跨太平洋戰略經

濟夥伴關係協議（TPP）之談判而作為條件，應以全民福祉最大化之高度，為國人健康嚴格把關

並審慎評估。 

提案人：李彥秀  王育敏 

連署人：陳宜民  蔣萬安 

主席：請農委會畜牧處李處長說明。 

李處長春進：主席、各位委員。報告主席，因為這個地方涉及國人食安，是不是能把前面的「農委

會」改成「衛福部」？ 

主席：請衛福部食品藥物管理署姜署長說明。 

姜署長郁美：主席、各位委員。因為委員剛開始是請農委會，並沒有要求我們一起要做。 

李委員彥秀：（在席位上）那請相關單位呢？農委會會同衛福部呢？ 

主席：請李委員彥秀發言。 

李委員彥秀：主席、各位列席官員、各位同仁。因為豬是農委會管的…… 

主席：請農委會畜牧處李處長說明。 

李處長春進：主席、各位委員。不好意思，我就直接講。因為這類題目滿多的，事實上也都差不多

，所以衛福部、農委會與經濟部都…… 

主席：你們統統都有責任就對了。 

李處長春進：這 3 個單位都有責任，不是都沒有。剛才因為在後面有提到食安，所以…… 

李委員彥秀：沒關係，我就把農委會、經濟部與衛福部 3 個單位都寫上去。 

主席：寫「會同」。 
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李委員彥秀：會同這 3 個單位，你們事務官看看要怎麼區分權責，你們好好分配，我們再拿放大鏡

來盯著。 

主席：就寫「農委會會同衛福部、經濟部」，因為跟這 3 個單位有關，請問各位，對本案照修正後

文字通過，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

進行第 13 案。 

13、 

為因應各種國際經貿情勢變化，確保國人食品安全、農民福利和國家未來長遠發展。在未有

完整風險評估之科學證據前，國內外豬肉之萊克多巴胺零檢出。 

請農委會妥善管理牛隻瘦肉精之使用，避免流通到豬隻，並提高豬隻保險理賠金額確保豬農

收益。 

請衛福部加強邊境牛肉及其他畜產品抽驗，以確保消費者食品安全，並提出有關萊克多巴胺

風險評估之完整報告。 

提案人：吳焜裕 

連署人：陳 瑩  陳曼麗 

主席：請問各位，對本案有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第 14 案。 

14、 

查目前農委會對於國內畜禽產業規範禁止於飼料內添加瘦肉精，衛福部每年亦有針對市場上

各類畜禽產品進行抽驗，檢查市面食品是否有瘦肉精超標情形。然近年亦時有傳出市場上產品

遭驗出含有瘦肉精，爰此，建請衛福部於兩週內提供自民國九十六年以來針對國內各類畜禽產

品之後市場監測執行報告，供委員參考。 

提案人：陳曼麗 

連署人：黃秀芳  陳 瑩 

主席：請衛福部食品藥物管理署姜署長說明。 

姜署長郁美：主席、各位委員。從 96 年以來，因為將近 10 年之久，所以是不是可以改為「一個月

內」，我們一定會提出報告。 

主席：請問各位，對本案改為「一個月內」，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

現在回頭處理第 4 案。 

請農委會畜牧處李處長說明。 

李處長春進：主席、各位委員。第 4 案後面第 2 行修正為「因此農委會應立即進行相關研究，以評

估風險並探討如何管制飼料中的棉酚」，這點剛才已和吳委員討論過了。 

主席：請問各位，對本案照修正後文字通過，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

因為剛才的臨時提案花了較長的時間處理，所以 1 時 40 分再開始進行下午的質詢。 

進行第 15 案。 

15、 


